
■ とてもよかった 100 7
■ よかった 75〜99 0
■ 普通 50〜74 0
■ あまりよくなかった 25〜49 0
■ よくなかった 0〜24 0
■ 無回答 0

＊
＊
＊
＊

福島県 児童家庭課 後藤⻯也 主幹

■ とてもよかった 100 5
■ よかった 75〜99 2
■ 普通 50〜74 0
■ あまりよくなかった 25〜49 0
■ よくなかった 0〜24 0
■ 無回答 0

＊

＊
＊
＊

●福島県⽴医科⼤学 医療⼈育成・⽀援センター ⼤⾕晃司 教授

■ とてもよかった 100 7
■ よかった 75〜99 0
■ 普通 50〜74 0
■ あまりよくなかった 25〜49 0
■ よくなかった 0〜24 0
■ 無回答 0

＊
＊
＊
＊

■ とてもよかった 100 7
■ よかった 75〜99 0
■ 普通 50〜74 0
■ あまりよくなかった 25〜49 0
■ よくなかった 0〜24 0
■ 無回答 0

＊
＊
＊
＊

コメント

学校では、このようなテーマでグループワークをしたことがなく、とてもよい経験になりました。
私以外の２⼈の⾼校⽣や先輩⽅の意⾒を聞き、今までなかった新しい発想を⾒つけることができました。

●講演の感想をお聞かせください。

２．基調講演

３．グループワーク

４．昼⾷（進路相談）

●講演の感想をお聞かせください。

コメント

⾃分にはない考えがたくさんあって、いい刺激をもらいながら楽しく活動できたので良かったです。
説明や⾃分の持っている情報をグループの中で発表することで、あまり得意ではなかった。⾃⼰表現に⾃信が持てた。

●講演の感想をお聞かせください。

コメント

参加者 7 名   回答者 7 名  回答率 100 ％
⽇時：令和元年11⽉9⽇〜11⽉10⽇ 場所：寿泉堂綜合病院 会議室（郡⼭市）

ふくしまの地域医療を学ぶオータムセミナー2019
アンケート 集計結果(⾼校⽣)

１．グループ内で⾃⼰紹介・学⽣からの講義

コメント

最初は、とても緊張していたのですが、⾃⼰紹介を通して安⼼して参加することができました。
おもしろい⾃⼰紹介がたくさんあって、緊張していたのが、やわらいでよかったです。
専⾨的に医療を学んでいる⼈の意⾒や話を聞けて、⾃分の視野が広がりました。

今どのような取り組みを⾏っているなど、とても興味深かったです。
⾃分の周りに障がいのある⽅がおらず、こんなに障がいのある⽅がいらっしゃることに驚いた。まだまだ⽀援のしくみが成り⽴っていないと思う。
資料を読んだだけでは難しい内容だったので何が書いてあるか理解できなかったが、細かくかみくだいた説明をしていただき、とても分りやすかった。

１⽇⽬の内容の説明がとても分りやすかった。緊張をとくことができた。

●感想をお聞かせください。

いつもはニュースなどでやっていてもよくわからない話を分りやすく理解することができました。

興味のある話題だったので、もう少し⻑く聞きたかったです。熱く語っていただいたので、私も引き込まれました。とてもすてきでした。

学⽣の⽅々がリードしながら進めてくださり、⾃分の意⾒がいいやすかった。

同じものを⾷べるから、昼⾷によって、より距離がちじまったと思う。
進路について、⾊々なことを話すことができました。たくさん話しかけてくれたのが、とても嬉しかったです。
進路のことについて実際に受験を経験した先輩⽅からたくさんのことを学べた。選択肢は1つではないことが分った。
⼤学についてのことや、勉強のことなど、ネットでは分らないことを教えていただき、とてもよかったです。夢や勉強のし⽅が明確になりました。

全体

全体

全体

全体



■ とてもよかった 100 7
■ よかった 75〜99 0
■ 普通 50〜74 0
■ あまりよくなかった 25〜49 0
■ よくなかった 0〜24 0
■ 無回答 0

＊
＊
＊
＊

■ とてもよかった 100 7
■ よかった 75〜99 0
■ 普通 50〜74 0
■ あまりよくなかった 25〜49 0
■ よくなかった 0〜24 0
■ 無回答 0

＊
＊
＊
＊

■ とてもよかった 100 7
■ よかった 75〜99 0
■ 普通 50〜74 0
■ あまりよくなかった 25〜49 0
■ よくなかった 0〜24 0
■ 無回答 0

＊
＊
＊

■ ⻑い 100 0
■ ちょっと⻑い 75〜99 0
■ ちょうど良い 50〜74 6
■ ちょっと短い 25〜49 1
■ 短い 0〜24 0
■ 無回答 0

＊
＊
＊

＊
＊
＊

●ご意⾒やご要望等がありましたらご⾃由にご記⼊下さい。

コメント

●医学部⽣・看護学⽣との交流は役⽴ちましたか。

コメント

５．グループ発表

１年の間に何回か、このようなセミナーをやってほしいと思いました。とても楽しく刺激になりました。またあったら参加したいです。
定期的にかつ様々な内容でこれからも開催してほしい。それが問題解のための1つの⽅法だと思うから。
このような機会があったら、ぜひまた参加したいです。とても勉強になる時間を作ってくださりありがとうございました。

５．その他

●感想をお聞かせください。

コメント

どの班も分りやすく、⽇常的にあまり考えられない話題について意⾒を聞けて視野が広がりました。

講演、グループワークなど、充分に時間をとっていたため、充実したセミナーになったと思いました。

●今回のセミナーの感想をお聞かせください。
６．セミナー全体について

コメント

⽇頃、話すことのない先輩⽅と様々な話を聞けてとても新鮮でした。またこの様なセミナーがあったら参加したいです。

あっと⾔う間に終わってしまいました。また、機会があれば参加していきたいです。

セミナーに参加するのは、初めてだったのですが、今まで学べなかった多くのことを知り、⾃分⾃⾝で考えることができました。
⾼校⽣以外の⽅も⼀緒に考えるのがよかった。初めて⼈前で質問をしていい経験になった。
医療の問題について、様々な側⾯から学ぶことができ、また、⾃分の考えを発進したり、⾃分の考えを整理したりと、
ディスカッションや発表も⾃信を持ってできたので良かった。

⼦どもだけでなく⾏政の⼈たちの話もきけて実態が分り、勉強になった。
緊張したが、先輩⽅の助けを借りて、⾃⼰の意⾒をしっかり⾔うことができた。
発表の中から話が掘り下げられていく過程がとても楽しかったです。勉強をして、もっとたくさんのことを話せるようになりたいです。

もう少し先輩⽅の話を聞きたいと思いました。

●セミナー全体の時間の⻑さについてどう思われましたか。

聞いたことのないような単語をわかりやすく解説してもらい助かりました。交流する機会も少ないので、今⽇これてすごくよかったです。
実際に⾃分と同じような進路に向かっている先輩⽅と話すことで、今まで知りたかったことや、疑問を解決でき、とても良い交流になったと思います。
⼤学や専⾨学校の、ふだんは知ることのできない授業内容やサークル、⽣活を聞き、進路についての期待が⾼まった。
受験勉強のアドバイスもいただけたので良かった。

全体

全体

全体

全体


